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救死扶伤 我们无怨无悔

一天了，忙得脚不沾地。
交班查房、处理医嘱、收住病
号、出院交接、会诊手术……我
真得恨不得长出三头六臂，学
孙悟空多变出几个自己出来。
今天一共收治了 10个病人，做
了两台手术。其间忙里偷闲喝
了一口水，真的就一口。

有时候想想，干医生图什
么？没有一天完整的休息日，
不能陪家人、陪孩子，到点儿没
法按时吃饭，夜间随时可能出
急诊、上手术，甚至通宵达旦夜
不能寐，一个个落下了胃病、颈
椎病、下肢静脉曲张。即便如

此，还经常不被患者理解，遭人
漫骂甚至殴打。到底是为什
么？是因为高工资吗？很多基
层医院的医生工资有时候还比
不上一个农民工。

做医生是一个高风险的职
业，为什么还有这么多人坚持
在这个岗位上？也许是一种信
仰，也许是一种信念。医生虽
然辛苦，但我们无怨无悔，因为
这个职业让我们很有成就感，
因为有了一个个白衣战士，才
有了家家户户的幸福与健康。

人心换人心，医患始终都
是一家人。而我，是医生。

那天，负责到幼儿园接孩
子回家的老人回老家了。等我
急匆匆地赶到幼儿园接到孩子
时，孩子趴在我的肩头，轻轻地
说：“妈妈，我吃墙了。”我半天才
反应过来，心如针扎。因为接得
晚，孩子饿得用舌头去舔墙。

那次，因为练习急救操作
忘记了时间，不知道外面何时
下起了雨，也不知道手机何时
没电关了机。当我走出病房，
心急如焚地从孩子同学家找到
他的时候，心里五味杂陈。孩
子同学家长对我的质问让我一
夜未眠：“你干啥去了？外面下
着雨，孩儿在大街上哭喊妈妈，
找不到你，打电话也关机。”

医院离家远，乘公交至少

得 40分钟。医院的工作要求
提前半小时上班，而下班时如
果治疗不结束，加班一个小时
或者更久是常事。每天早上都
在孩子尚未睡醒前悄然离去，
晚上疲倦地顶着繁星回家。周
末休息，要是“巧遇”学习、开
会，一周下来与孩子相处的时
间可以以分钟计算。

从参加工作至今，所交的
朋友均是因看病结缘。有的已
有一二十年的交情，有的如亲人
一样对我的事情牵肠挂肚。我
的一场重病让两位80多岁的老
人为我送饭大半年，而这仅仅源
于我曾为其儿子治疗过两次。
还有一位我仅治疗过一次的姐
姐为我的病东奔西走，并坚持数
年给予我心理安慰和经济支持。

在街上，曾有一个陌生的
面孔问我：“你还在中医院上班
吗？”我感到莫名。对方说道：
“你给我治好了手腕啊。你看，
我的手腕已经全好了。”这些让
我对医生这个职业时存感恩。

喜怒哀乐，人情冷暖。
而我，是医生。

从医已经第 13 个年头。
迈入从医之门，就是不断学习、
不断考试，如此反复，才能使知
识掌握得更加牢固。

今年 6月末，得到通知要
参加荥阳应急急救技术比赛。
参赛团队是新组合，技能操作
也是全新的项目，流程繁杂，
操作技术要求高，最为要命的
是以往从没有接触过。时间
紧、任务重，我和队友们积极
投入到训练中，加快磨合。7
月正值酷暑，练习颈椎损伤车
内解救技术必须在室外车辆
上实际操作，豆大的汗珠从额
头落下，无人叫苦叫累。最
终，在比赛中我们获得了团队
第一名。

还未来得及回味喜悦，又
得到要代表荥阳卫生系统去参
加郑州比赛的通知，与郑州市
卫生系统的同行竞技，考不好
不但丢医院的人，更是丢荥阳
的人，无形中的压力更大。

郑州市的比赛终于开始
了，参赛队抽签，荥阳抽到了
第一。我对队员们说：“既然
我们抽到了第一，那我们就是
第一。”赛场上我们精诚协作、
团结一致、努力拼搏、超水平
发挥，精彩地完成了各项操作
流程。我们取得了 2017年郑
州市卫生应急技能竞赛团体一
等奖。

漫漫从医路，不负初心。
而我，是医生。

近日，我已经无精打采好
几天了。奶奶在自己工作的
医院住院十几天了，仍没有
苏醒。

有时感觉自己挺没用的，
上班时间越久反而有种水平
在下降的感觉，再干下去会是
什么样子？有时在想，当一个
歌星和做一名好医生，哪个更
难?歌星一辈子也许就唱红几
首歌，有些风格接近少有突
破，而医生却要不断学习突
破。干医生要在专业上下大
功夫，一旦脱离专业就像白
痴，至少我是这样。

医生的生存环境并不那
么乐观。因为种种原因，老百
姓对医生没有信任感。发生
医疗纠纷，很少有人去同情医
生，更有甚者，攻击、谩骂、甚
至诅咒医生。医生们罢工，他
说你没事儿找事儿；医生们被
骂，他们说你活该。一旦治疗
效果不理想，家属就一直纠缠
着你、赖着你，他们也不管你刚
上完夜班多疲惫，不管你已经
口干舌燥多久没有吃饭，作为
医生，你每天只能去面对。

忍耐并坚挺着。而我，是
医生。

对于孩子，我始终亏欠
荥阳市中医院治未病科 于冰怡

30年，陪伴父母的时间
只有720个小时
荥阳市中医院老年病科 任希

学习和考试让我收获很多
荥阳市中医院ICU 王炜

不断学习突破，才能做一名好医生
荥阳市中医院脾胃肝胆科 贾增光

这个职业让我有了成就感
荥阳市中医院妇产科 刘影

（本版文字整理、摄影 荥阳市中医院李博）

我如愿以偿地成为一名医
生后，每天重复着治疗、查房、
写病历等简单而繁杂的工作。

我没有和朋友们过多地
谈过工作。他们认为我就像
电视里演的一样，拿着很高的
薪水，做着高难度的手术，穿
着不系扣的白大褂、走路带
风，有着很高的社会地位和荣
誉感。坐在办公室里，风吹不
着，雨淋不着，体面、惬意。然
而，我的外表未必光鲜，但内心
真的很疲惫。作为医生，连续
24小时值班后第二天正常上
班，工作30多个小时不休息基
本成了常态。

对于患者，我是尽职尽责、

尽心尽力的。对于父母，我是
一个远嫁他乡的女儿。

每逢佳节倍思亲。除夕、
春节、元宵、中秋……每个团圆
的节日我却只能用电话问候远
在湖南的父母。而电话那头，
总能听到父母的关爱和期盼：
“工作顺心吗？”“过年回来吗？”
每当父母问及何时回家，我总
是支支吾吾。因为越是逢年过
节，我们越不能松懈。

如果父母还能再活 30年，
这30年我们还有多少共处的时
光？我粗略地计算了一下，除去
吃饭睡觉、上班工作等时间，一
年能陪伴父母的时间大约不到
24小时。30年，加起来也只有
720小时，差不多一个月。

我一直在爸妈的心里，可
却离他们越来越远了。当大家
公休商量去哪儿玩的时候，我
也提前买好回家的火车票，只
为陪伴父母。

天理人伦，亲情之欲。而
我，是医生。

■我是医生


